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みなさん、おはようございます。 

そして、あけましておめでとうございます。 

今日は、コロナウィルス感染症防止対応のために、放送で行うことにしました。 

今年は、厳しい寒さのお正月でした。私の実家がある北信の村は雪が降り続いて毎日雪かき

でしたが、こちらはほとんど雪もなくその点は良かったですね。さて、皆さんはどんなお正月

だったでしょうか。 

年末年始休業中にも、様々な出来事がありました。 

中でもとても気になるのは、新型コロナウィルス第６波の感染状況です。佐久地域も介護施

設や他県からの帰省者を中心に感染者が拡大し、長野県は昨日佐久圏域をレベル４へ引き上げ

ました。長野県の感染者も急速に増え続け昨日は57人、東京都では昨日の感染者数は641人、全

国では4475人と、予断を許さない状況です。皆さんは、日頃の消毒や密を避ける、県外や人が

混みあう場所への不要不急の外出は避けるなどの行動をしっかりとってください。また授業時

の換気にも注意して、万が一感染者が出たらどうするか想定しての行動を行って下さい。 

さて今年もお正月の出来事で、テレビを観ていて感動したのが、大学生が走った箱根駅伝で

す。今回も新型コロナウィルスの感染対応で、比較的静かな開催になりました。しかし視聴率

は高く、世帯別視聴率が３３％に達しました。実に全国の３分の１の世帯が観ていた計算にな

るそうです。各大学１０人による団体競技である駅伝は、多くのドラマを感じ、今年も箱根を

ひたすら走る大学生の姿に涙が止まりませんでした。 

結果は、前回４位と涙を呑んだ青山学院大が大会新記録で総合優勝、順天堂大学が駒澤大学

とのデットヒートをかわして総合２位になりました。特に青山学院大学は往路・復路ともに優

勝し２位の順天堂大学に１１分の差をつけた大勝利でした。 

なぜそのような快挙を生んだのか、そのヒントは優勝を果たした後の原監督の会見を聞いて

わかった気がしました。基本的な徹底した練習の中で、原晋監督は「自分に足りないものは何

か、その課題は何か、そして自分の目標とするものは何か。そういったものを一人一人が考え

て行動して実行する」とおっしゃっていました。このことを聞いて私は、同様のことを私に話

してくださった方のことを思い出しました。 

その方は、皆さんも記憶に新しい方です。そう、１１月２５日に本校にお越しになり講演を

してくださった、東福岡高校ラグビー部の藤田雄一郎監督です。藤田監督は「小事大事」とい

う清掃から練習まで細部にこだわり、人間としてまた選手としての基礎基本を大事にされてい

ますが、同時に選手の自主性を重んじ、目標を持たせ考えさせる指導を実践されています。一

昨日も花園競技場で行われた全国大会の準決勝で、東海大付属大阪仰星高校に惜しくも敗れま



したが、毎年全国ベスト３に入賞するなんて普通できないことです。 

以前の藤田先生は、「俺について来い」的な監督中心のチームづくりをしていたそうです。

それでも全国のベスト８に入るようなすごい強豪校で、それだけでもとても優秀な指導者だっ

たわけですが、ある時偶然練習前の生徒の何気ない一言を聞いたことが指導方法を変えるきっ

かけになったそうです。 

それは、「ああ、また練習かぁ。嫌だな。」という生徒の一言でした。普通の先生でしたら、

「私がこんなに一生懸命指導しているのに、何事だ。気合が足らん！」と怒るところかもしれ

ません。しかし藤田先生は、「ラグビーが好きで好きでたまらない生徒が、なんでこんなこと

を言うのだろう。おそらく、練習をやらされている意識でいるのに違いない。生徒が目標を持

ち、自主的に考えて練習に打ち込む指導ができたならば、もっとチームが成長するきっかけに

なるはずだ。」と考え、指導を実践されたそうです。こうして東福岡高校という全国トップク

ラスののラグビー強豪校が誕生したそうです。 

さて、目標を持つことの大切さをお話ししましたが、新年は目標を決め行動を起こすのに良

い機会です。３年生は進路を決めて社会に飛び立つときです。自分が社会人として足りない部

分は何か？この３か月で克服すべき点はないか？絶えず考えて行動してください。２年生はい

よいよ３年生に進級します。部活動や生徒会など１，２年生を引っ張っていく最上級生です。

また、進学・就職など進路の方向性は定まったでしょうか？ 定まったら積極的に進路調べに取

り組み、大学進学希望者は模擬試験を積極的に受けていってください。また、具体的な学校や

企業または職種を考えていってください。１年生はコースを選択しました。これからその先の

ことを考えていき、積極的にオープンキャンパスや会社説明会に参加していきましょう。皆さ

んがこのお正月にそれぞれ未来の目標を持ち、積極的に行動を実践することを願っています。 

 

最期に、３学期はとても短い学期です。今日と卒業式を入れて、３年生はわずか２１回、１・

２年生は３８回学校に来れば今年度も終りです。 

１日１日を大切に、思いやりの気持ちを忘れずに、自分の目標を持ち頑張れば、おのずと本

校全体も「良い学校」になると思います。 

３学期が充実した学期になることを願っています。 

皆さん一人ひとりにうんと期待しています。  

頑張ってください。  

 

終わります。 


